







El Día Internacional de la Familia fue proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 1993, como una respuesta a la creciente necesidad de valorar. proteger y fortalecer a la familia como núcleo fundamental de la sociedad. Esto se da debido a la conciencia global de que los cambios arandes sociales culturales que experimentan los países impactan directamente en la vida familiar, y por lo tanto es vital generar políticas, espacios y reflexiones que acompañen v respalden a todas las familias del mundo.



Es por ello por lo que, desde su promulgación, el **15 de mayo** se convirtió en una fecha clave para visibilizar los retos y fortalezas de las familias de todo el mundo, y para fomentar la cohesión social desde el hogar.

El 15 de mayo fue elegido como un símbolo de compromiso internacional. Es un día para reflexionar, pero también para actuar: para promover la igualdad, respeto, el bienestar y la estabilidad emocional dentro de los hogares. Esta celebración no solo rinde homenaje a la familia tradicional, sino que extiende su reconocimiento a todas las formas familiares. valorando contribución única al tejido social.



La familia mexicana

En México, la familia es más que un grupo de personas que viven juntas. Es una fuente de identidad, un refugio emocional y una red de apoyo que trasciende generaciones. La familia mexicana es el espacio donde se aprenden los valores que nos definen como sociedad: el respeto, la solidaridad, la responsabilidad, la empatía y la generosidad.

En momentos difíciles, como crisis económicas, problemas de salud o emergencias nacionales, son las familias las que primero tienden la mano, reorganizan sus recursos, abren sus puertas y dan sustento, no solo material, sino también emocional. La familia es la base desde la que se construyen sueños, y también el lugar al que siempre se regresa.

Las familias mexicanas son diversas, resilientes y profundamente afectivas. Aunque la imagen tradicional de la familia nuclear —padre, madre e hijos—sigue presente, hoy en día México es hogar de una gran variedad de modelos familiares:

- Familias monoparentales encabezadas por madres o padres solteros.
- Familias extendidas donde abuelos, tíos y primos viven juntos o participan activamente en la crianza.
- Familias reconstituidas donde los lazos se forman a partir de segundas uniones.
- Familias homoparentales que luchan por igualdad de derechos.
- Parejas sin hijos, personas que crían a sus sobrinos o nietos, y comunidades afectivas que se acompañan como una familia.



Esta riqueza no debilita el concepto de familia; lo fortalece. Habla de la capacidad del pueblo mexicano para adaptarse, sostenerse y cuidar a los suyos, sin importar las etiquetas.

Reconocer todos los tipos de familia en México no es solo una cuestión de justicia, sino también de sensibilidad y realidad social. Cada configuración familiar cumple un rol valioso: educa. construve protege. acoge. comunidad. La idea de que solo una forma de familia es válida ha quedado atrás. Hoy sabemos que el amor, el compromiso y el cuidado no tienen una sola forma ni estructura.

Fomentar el respeto y la inclusión hacia todas las familias es fundamental para una sociedad más equitativa, humana y consciente.

La familia y su influencia en la educación

El 15 de mayo es una fecha que nos invita a reflexionar sobre el papel fundamental que desempeña la familia como núcleo esencial de la sociedad. En este día, no solo celebramos la convivencia v el amor entre quienes comparten un sino también hogar, aue reconocemos las raíces profundas del acompañamiento, el esfuerzo v los valores que se cultivan desde casa y que guían a las nuevas generaciones a lo largo de su vida.

Vale la pena destacar el papel invaluable que desempeñan las familias en la formación universitaria de sus hijos e hijas. Más allá del apoyo económico que muchas veces implica un sacrificio silencioso, están presentes con palabras de aliento en momentos difíciles, con escucha atenta en los días de desánimo v con orgullo sincero en cada logro alcanzado.



El acompañamiento de los padres siempre se traduce no presencia física constante, pero se hace evidente en los valores que inculcaron desde la infancia: disciplina. responsabilidad. perseverancia y respeto. Estos pilares, aprendidos en el seno del convierten hogar. se en herramientas vitales para afrontar los retos de la vida universitaria.

Este día también una es oportunidad para agradecer. Agradecer por desvelos los compartidos, por los consejos sabios, por la confianza depositada incluso en momentos de duda. Porque detrás de cada título universitario, hav una historia familiar que lo sostuvo. lo impulsó y lo celebró.

Hoy, recordamos que la educación no es un camino que se recorre en solitario. Es un viaje acompañado, donde la familia, son el faro que ilumina el sendero hacia el futuro. La familia, cualquiera que sea su forma, es el primer abrazo que conocemos en la vida. Es el lugar donde se forman nuestras raíces y donde aprendemos a volar. En México, la familia es sinónimo de afecto, fortaleza y unión.

Celebremos este 15 de mayo honrando y agradeciendo a quienes nos acompañan, nos cuidan, nos guían y nos aman.

"El corazón de México late en sus familias"

iFeliz Día Internacional de la Familia!

